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CARCASSONNE AGGLO

« L’Agglo avance et transforme le territoire ! »
 Budget : 

« Transformer l’essai »
Régis Banquet : 
« Carcassonne Agglo est une 
jeune collectivité. Et depuis 
le début du mandat, on a agi 
pour restructurer la collectivi-
té tant au niveau des finances 
que par la mutualisation des 
services. On a préparé les fon-
dations pour le projet de terri-
toire que l’on veut construire 
et qu’on avait dessiné avec 
nos concitoyens. 
Aujourd’hui, au-delà de la 
collectivité de services que 
l’on reste, on devient aussi 
une collectivité de projets. On 
poursuit la maîtrise tout en 
concrétisant notre ambition 
de faire de Carcassonne Agglo 
un territoire attractif, durable 
et solidaire. 
On a marqué l’essai, on veut 
le transformer. On peut dire 
que la machine Carcassonne 
Agglo est lancée. »

 Béragne :
« Un symbole fort »
« L’aménagement de la zone 
de Béragne est un symbole fort 
qui va permettre d’attirer de 
nouvelles entreprises. Il faut le 
dire et le répéter, ce ne sera pas 
une zone commerciale mais 
bien une zone d’aménagement 
concerté à destination d’entre-
prises de l’économie réelle. 
On a déjà des contacts sérieux 
avec des sociétés hors dépar-
tement. Les premiers travaux 
d’accès depuis le rond-point 
sont prévus fin 2019. Un 
deuxième rond-point desservi-
ra ensuite les 26 hectares. Ce 
sera une zone à Haute Quali-
té Environnementale. On peut 

imaginer les premières instal-
lations fin 2020. »

 Investissement :
« Renforcer 
notre attractivité »
« L’investissement reste fort. 
Il est encore de 14,2 M€  
dans le domaine économique. 
On agit, budget après bud-
get, pour mettre en place les 
infrastructures foncières au 
travers de nos zones d’activi-
tés, comme Béragne. Ce sont 
aussi les réseaux de télécom-
munication. Nos zones sont 
déjà équipées du THD. 
Mais aujourd’hui, installer 
la fibre, tout le monde sait 
faire. On a choisi d’aller plus 
loin en proposant des services 
pour accompagner cette révo-
lution : par exemple le futur 
Fablab en place dès cette an-
née, équipé d’impression 3D 

et de découpe laser est à dis-
position des entreprises pour 
qu’elles aient les moyens de 
s’exprimer. 
Notre territoire est aujourd’hui 
identifié au niveau national. 
Je suis de plus en plus sollici-
té par des élus d’autres terri-
toires pour témoigner de notre 
expérience. »

 Transition 
climatique :
« Être à 
la hauteur de l’enjeu »
« On investit (13,6 M€) 
sur la préservation de la res-
source en eau, pour assurer 
l’alimentation en eau potable 
mais aussi le monde agricole 
au travers du schéma d’irri-
gation. Il faut préserver la 
qualité, mais je suis vigilant 
sur la question de la quantité. 

Depuis septembre, 
le Réseau des Mai-

sons de l’Innovation, du 
Numérique et de l’En-
trepreneuriat [R]’MINE 
est opérationnel. Mieux 
ses débuts sont encoura-
geants. L’Agglo s’est ré-
solument tournée vers 
le numérique en créant 
un Pôle éponyme et en 
mettant à disposition 
des entreprises une série 
d’accompagnement.

425 000 euros
de levées de fonds 
La Maison de l’innova-
tion accueille, en quelques 
mois, près d’une dizaine 
de startups et l’Hôtel 
d’entreprises accompagne 
le développement des plus 
matures. « La dynamique 
va déjà au-delà de ce que 
l’on pouvait imaginer », 
commente le président, 
Régis Banquet.  
Avec l’accompagne-
ment de l’Agglo, plu-
sieurs startsups dont 
Kaducée, une applica-
tion de soins à domicile, 
ont déjà pu bénéficier 
de levées de fonds qui 
s’élèvent à 425 000 eu-
ros.

Pour cet été, s’il ne pleut pas, 
nous aurons des difficultés de 
distribution d’eau potable. 
Dès cette année, nous relions 
le lac de Taure à l’usine de 
Maquens afin de faire passer 
les réserves de Carcassonne 

de 4 heures à 20 jours en 
cas d’accident. On agit aus-
si sur l’économie d’énergie 
dans l’habitat. La structure 
du PréAU, situé au centre-
ville de Carcassonne, est un 
guichet unique pour les parti-
culiers qui donne des conseils 
et les accompagne dans les 
recherches de financements. »

 Gestion 
du personnel :
« Restructuration 
et maîtrise »
« La collectivité arrive au 
bout de la restructuration 
avec la mutualisation de tous 
ses services supports avec le 
CIAS. On rend ainsi notre 
action encore plus efficace en 
évitant des doublons et on tra-
vaille avec les agents à l’amé-
lioration de la qualité de vie 
au travail. Quant à la masse 
salariale, elle est parfaitement 
maîtrisée tout en prenant bien 
sûr en compte la progression 
de carrière statutaire des 
agents. »

Ce budget 2019 reflète la fin d’un cycle de maîtrise des dépenses et de restructuration pour la collectivité. De nouveaux investisse-
ments permettent maintenant au territoire de se doter d’outils le rendant attractif. L’heure est au développement territorial.

La Solidarité à l’épreuve des inondations

HUMEUR
« STOP au 
désengagement 
de l’Etat »
« La Chambre Régionale 
des Comptes nous demande 
de mutualiser les services 
urbanismes avec Carcas-
sonne. Mais je tiens à rap-
peler qu’en 2015, l’Etat a 
abandonné l’instruction des 
permis de construire. Pour 
ne pas laisser les communes 
seules, on a créé un service 
pour les accompagner. On 
répond au désengagement de 
l’Etat sans contrepartie. Je 
suis aussi en colère quand je 
constate une nouvelle baisse 
des dotations. On est passé 
de 13 M€ en 2013 à 7,9 
M€ cette année, soit une 
perte de 20 M€ en cumu-
lé. L’Etat ne diminue pas 
ses dépenses et demande 
aux collectivités de le faire.  
Comme de nombreux élus 
locaux, je suis inquiet pour 
l’avenir. Jusqu’à quand 
encore pourrons-nous être 
capables d’organiser les 
services à la population et 
serons-nous en mesure de 
développer notre territoire ? 

Régis Banquet, président 
de Carcassonne Agglo

La Solidarité est plus 
que jamais l’un des 

axes forts de la politique 
de Carcassonne Agglo. 
13,4 millions d’euros 
sont encore cette année 
mobilisés afin de sou-
tenir les services aux 
familles, à la petite en-
fance et aux personnes 
âgées pilotés par le 
CIAS Carcassonne Ag-
glo Solidarité. 
Mais l’année 2019 est 
aussi marquée par la 
reconstruction d’un ter-
ritoire meurtri par les 
événements du 15 oc-
tobre 2018. 

10M€ pour des 
travaux d’urgence
Près de 10 M€ vont être 
consacrés à des travaux 
d’urgence pour réparer 
les dégâts aux équipe-
ments d’eau et d’assai-
nissement. 
« Nous réfléchissons avec 
les élus, l’Agence de l’eau et 
l’Etat à la suppression de 
stations d’épurations régu-
lièrement inondées et pour 
reconstruire des stations in-
tercommunales, commente 
le président Régis Ban-
quet. Il faut sécuriser et re-
construire intelligemment. Le 
coût est estimé entre 40 et 50 

millions d’euros. » La soli-
darité, c’est aussi l’aide 
aux victimes. 1,18 M€ 
vont permettre la prise 
en charge des baux 
conclus par l’Agglo 
dans le cadre du reloge-
ment des victimes.

Aux côtés des sinistrés
Un Programme d’Inté-
rêt Général, post-inon-
dations va aussi favori-
ser l’accompagnement 
des sinistrés pour les tra-
vaux de réhabilitations 
en prenant en charge 
la part restante entre 

le coût des travaux et 
le remboursement des 
assurances. Des tra-
vaux qui seront aussi 
accompagnés dans le 
cadre de PRéAU pour 
réaliser des économies 

Le budget a été adopté lundi par les élus communautaires. 

L’Agglo s’engage à la fois sur le terrain de la reconstruction et celui de l’aide aux victimes.

d’énergie. La solidari-
té s’applique enfin aux 
communes au travers 
des études de ré-ur-
banisations comme à 
Trèbes, Couffoulens ou 
Villeghailenc...

Visite de chantier au barrage de la Cavayère suite aux travaux de réparation d’un déversoir. 

VERBATIM
 Étudiants 

« On compte déjà 1 600 étu-
diants mais on veut aller plus 
loin. Sur ce sujet, il faut s’unir 
avec Carcassonne et l’Etat. 
L’école régionale du numé-
rique est déjà en place, on va 
accompagner la CCI pour la 
création d’une licence pro sur 
le numérique et on est candi-
dat au dispositif  Tremplin 
pour proposer 28 formations 
universitaires depuis notre ter-
ritoire en visioconférence. »

 Parc touristique
« Nous avons des contacts sé-
rieux avec un porteur de projet 
pour un parc touristique aux 
Rougeats. On est dans l’at-
tente du résultat d’une étude 
commandée par la Région 
pour savoir quel lieu (il y a 
deux autres territoires candi-
dats avec Carcassonne Agglo) 
et quelle thématique choisir. 
Ce parc devra être à Haute 
Qualité Environnementale. »

 Zones commerciales
« Aujourd’hui, les zones com-
merciales en périphérie, c’est 
terminé. Rocadest, on en a 
hérité. Mais à l’avenir si on 
veut réussir la reconquête des 
centres-villes, il faut arrêter le 
développement de ces zones. »

  Vélo
« La mobilité est un sujet 
majeur. Nous développons les 
transports en commun mais 
nous lançons aussi un schéma 
vélo afin d’identifier les itiné-
raires à mettre en place. Les 
études sur le Pôle d’échange 
multimodal ont débuté et nous 
menons une réflexion sur la 
mobilité durable, avec le gaz 
naturel (GN) pour nos bus. 
Nous voulons aussi dévelop-
per le vélo électrique. » 
 

 

Interview de Régis Banquet, président de Carcassonne Agglo sur le budget 2019 voté lundi lors d’une séance du Conseil Communautaire. 

Pôle Numérique
Des startups
dans les 
starting-blocks

5 M€ de travaux à la Cavayère

L’épisode du 15 octobre a aussi causé pas mal de dé-
gâts au lac de la Cavayère. Le président Régis Ban-
quet est heureux du soutien de l’Etat pour certains 
travaux. « L’Agglo a réalisé 1 M€ de travaux d’urgence sur 
la Cavayère pour rétablir le cheminement et pour réparer le 
premier déversoir. Aujourd’hui, les réponses de l’Etat ont été 
à la hauteur des enjeux pour nous accompagner sur les 5 M€ 
de travaux à réaliser sur le barrage et le deuxième déversoir. »


